
Protokoll der Generalversammlung des Angelsportvereins Ottersheim 1973 

e.V. vom 13.02.2016 

 

Tagesordnung: 1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

   2. Bericht des 1. Vorsitzenden 

   3. Bericht des Schriftführers 

   4. Bericht des Kassenwarts 

   5. Bericht des Gewässerwarts 

   6. Bericht des Jugendwarts 

   7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

   8. Wahl der Kassenprüfer 2016 

   9. Ehrungen 

   10. Satzungsänderungen u.a. gesetzliche Änderungen Gemeinnützigkeit 

   11. Wünsche und Anträge 

 

1. Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden 

Der 1. Vorsitzende des Angelsportvereins, Stefan Lutz, konnte zur Generalversammlung 2016 in der 

Germersheimer Str. 12 38 Mitglieder, davon 35 stimmberechtigt, begrüßen. Zu Beginn der 

Versammlung stellte Stefan Lutz fest, dass die Einladung frist- und formgerecht veröffentlicht wurde 

und die Tagesordnung den anwesenden Mitgliedern vorliegt. Anschließend wurde der verstorbenen 

Mitglieder des vergangenen Jahres gedacht.  

 

2. Bericht des 1. Vorsitzenden 

In seinem nun folgenden Bericht ging Stefan Lutz auf die wichtigsten Aktionen und Ereignisse des 

vergangenen Jahres ein. 

 Im letzten Jahr fanden 4 Arbeitseinsätze am Weiher statt, bei denen die angelegten 

Angelplätze gepflegt wurden. Zurzeit gibt es ca. 40 – 45 befestigte Angelplätze. Auf der 

Feldseite wurden alte und morsche Bäume entfernt, sodass keine Gefahr mehr durch 

herabfallende Äste besteht. Dieses Jahr werden bei den Arbeitseinsätzen die Plätze weiter 

ausgebaut und befestigt. 

 In 2016 fanden 3 Preisangeln, das Jugendcamp mit Nachtlager und ein Nachtfischen statt. 

Beim Nachtfischen waren auch Gastangler eingeladen, somit konnten an diesem Abend 15 

Angler willkommen geheißen werden. Mittags am Königsfischen wurde ein Duofischen 

durchgeführt, hier nahmen 8 Mannschaften teil. Beim Abfischen wurde mittags ein 

Freundschaftsfischen mit befreundeten Anglern veranstaltet, auch hier folgten viele 

Gastangler unserem Aufruf. 

 Der Angelverein beteiligte sich auch letztes Jahr wieder bei der Kerwe. Für die geleisteten 145 

Std. am Kerwemontag wurden 1.018,19€ vergütet. Es wurde frisch panierter Fisch angeboten, 



der wie in den Jahren zuvor wieder schnell ausverkauft war. Da fast die komplette 

Küchenmannschaft aus dem Vorjahr angetreten war, wusste schon jeder was für Arbeiten auf 

ihn zukommen würden und somit ging vieles leichter und es war kaum Organisation nötig. 

Auch hier nochmal vielen Dank an das Küchenteam. Im Getränkestand ist schon seit Jahren 

immer die gleiche Besatzung eingeteilt und ist deshalb ein eingespieltes Team. Die Dienste 

an der Ottersheimer Kerwe werden nicht nur durch Arbeitsstunden sondern auch durch 

freiwillig geleistete Stunden von einigen Mitgliedern erbracht. Die Vorstandschaft möchte sich 

bei allen bedanken, die hier oder auch unterm Jahr ein paar extra Stunden für den Verein 

opfern. 

 Am Bau unserer Halle fanden letztes Jahr einige Arbeitseinsätze statt. Die Fliesenarbeiten 

wurden abgeschlossen und eine Küche wurde auch angeschafft und montiert. Der Dank gilt 

auch hier der Unterstützung der Mitglieder, die sich die Zeit genommen haben, um das Projekt 

voranzutreiben. Es werden natürlich auch dieses Jahr wieder Arbeitseinsätze stattfinden, bei 

denen die Hilfe der Mitglieder benötigt wird. Die Arbeitseinsätze werden wieder im Amtsblatt 

und Internet angekündigt.  

 Das Räuchern von Forellen erfreut sich einer stetig wachsenden Nachfrage. So wurden im 

Frühjahr und Oktober je ca. 420 Stück geräucherte Forellen verkauft. Das nächste 

Forellenräuchern findet am 19.03.16 statt. Auch hier sind freiwillige Helfer gern gesehen.  

 Im Frühjahr wird ein Fischbesatz durchgeführt. Näheres im Bericht des Gewässerwarts. 

 

3. Bericht des Schriftführers  

Schriftführer Jürgen Weimann informierte die Mitglieder über die folgenden Punkte: 

 Im letzten Jahr fanden 11 Vorstandssitzungen statt, die alle protokolliert wurden. 

 Schwerpunkte der Sitzungen im vergangenen Jahr waren 

o Arbeiten an der Vereinshalle 

o Veranstaltungen wie Hegefischen, Forellenräuchern und Kerwe 

o Planung der Arbeitseinsätze am Gewässer 

o Neuer Pachtvertrag mit der Gemeinde (Laufzeit 2016 - 2026) 

o Aufnahme neuer Mitglieder 

 

 Mit Stand 31.12.2015 hatte der Angelsportverein 214 Mitglieder, davon Aktiv 124, Passiv 63 

und Jugendliche 27. 

 Im letzten Jahr sind 11 Mitglieder (6 Erwachsene, 5 Jugendliche)  in den Verein eingetreten, 

ausgetreten sind 6 Mitglieder, verstorben 1 Mitglied. 

 

 

4. Bericht des Kassenwarts  

Kassenwart Tim Schippmann gab zunächst einen detaillierten Bericht über Gewinn und Verlust aus 

den verschiedenen Veranstaltungen des Vereins. Weiter informierte Tim Schippmann die anwesenden 

Mitglieder über die Entwicklung von Kasse und Bankkonto sowie über die größten Ausgaben in 2015. 

 

5. Bericht des Gewässerwarts 

Gewässerwart Ralf Hilsendegen berichtete von seinen quartalsweise genommenen Wasserproben  

und attestierte den Vereinsgewässern eine gute Wasserqualität.  

In 2016 wird das Vereinsgewässer mit folgenden Fischen besetzt:  

• 150 kg Rotaugen, Klasse R4 (20 – 30cm) 



• 150 kg Rotaugen, Klasse R3 (16 – 22cm) 

• 100 kg Karpfen (3 – 10 kg) 

 

6. Bericht des Jugendwarts 

Jugendwart Maximilian Kullmer ging in seinem Bericht zunächst auf das Jugendangeln 2015 ein. Das 

Jugendangeln fand vom 24.07. – 25.07. statt und es nahmen 10 Jugendliche daran teil. Es wurde am 

Freitag und am Samstag je 1 Durchgang à 2 Stunden durchgeführt, dazwischen konnte frei geangelt 

werden. Die Verpflegung wurde vom Angelsportverein übernommen. Jeder Teilnehmer erhielt einen 

Preis.  

Für 2016 ist neben dem Jugendangeln auch wieder ein gemeinsames Fischen mit der Angeljugend 

aus Forchheim geplant. 

 

7. Bericht der Kassenprüfer und Entlastung der Vorstandschaft 

Als Kassenprüfer waren Patrick Fischer und Martin Stadel gewählt. Stellvertretend für die 

Kassenprüfer bestätigte Martin Stadel dem Kassenwart eine einwandfreie und korrekte 

Kassenführung und bat daher die anwesenden Mitglieder, die Vorstandschaft zu entlasten. Die 

Vorstandschaft wurde daraufhin mit 29 Ja-Stimmen bei 6 Enthaltungen entlastet. 

 

8. Wahl der Kassenprüfer 2016 

Als Kassenprüfer für 2016 wurden Martin Stadel und Michael Wegner gewählt. 

 

9. Ehrungen 

Als nächster Punkt standen die Ehrungen für langjährige Vereinsmitgliedschaft auf dem Programm. 

Leider war keiner der Jubilare persönlich anwesend. 

 20jährige Mitgliedschaft: Balcer Felix, Burkhard Lukas, Gaab Florian, Heim Christian, Paul 

Sven und Zwißler Peter  

 25jährige Mitgliedschaft: Benz Benjamin, Gensheimer Steve, Hörner Florian und Murr Thomas  

 

 Als Vereins- und Jugendmeister für das Jahr 2015 wurden geehrt: 

Vereinsmeister: 1. Fabian Graap 2. Oliver Graap  3. Röhrig Christian 

Jugendmeister: 1. Alexander Weimann 2. Jan Lutz  3. Milena Faath  

Königsfischer im Jahr 2015 war Oliver Graap. 

 

10. Satzungsänderungen 

Aufgrund von Anpassungen des Finanzamtes in Bezug auf die Gewährung der Gemeinnützigkeit, 

muss die Satzung in § 2 Zweck des Vereins und § 16 Auflösung des Vereins geändert werden. 



Darüber hinaus soll §12 Termine und Aufgaben zur Mitgliederversammlung geändert werden. Die 

Einladung zur Generalversammlung muss zukünftig spätestens zwei Wochen im Vorfeld erfolgen, 

Wünsche und Anträge müssen spätestens eine Woche im Voraus bei einem Vorstandsmitglied 

abgegeben werden. 

Den vorgestellten Satzungsänderungen wurde seitens der Mitglieder einstimmig zugestimmt. 

Als weiteres stellt Stefan Lutz die Anpassung der Jahresbeiträge und Aufnahmegebühren vor. Über 

die laut Satzung auf der Mitgliederversammlung abgestimmt werden muss. Die letzte Anpassung 

hierzu datiert aus der Zeit der Euroumstellung.  

Es sollen folgende Anpassungen vorgenommen werden: 

 Jahresbeitrag 

o Aktive 32 € -> 35 €  

o Passive 19 € -> 20 € 

o Jugendliche 19 € -> 20 € 

 Aufnahmegebühren 

o Einheimische Erwachsene 52 € -> 60 € 

o Einheimische Jugendliche 11 € -> 15 € 

o Auswärtige Erwachsene 120 € bleibt 

o Auswärtige Jugendliche 26 € -> 30 € 

Die vorgeschlagenen Jahresbeiträge und Aufnahmegebühren werden mit 33 Ja-Stimmen, 1 

Gegenstimme und 1 Enthaltung angenommen. 

 

11. Wünsche und Anträge 

Nachdem im Vorfeld der Generalversammlung keine Wünsche und Anträge bei der Vorstandschaft 

eingegangen waren, informiert Stefan Lutz über verschiedene Punkte: 

 Gastkarten 

Nach Verlängerung des Pachtvertrages mit der Gemeinde um weitere 10 Jahre, können nach einer 

Anpassung jetzt auch offiziell Gastkarten ausgegeben werden. 

Für die Ausgabe von Tageskarten wurden von der Vorstandschaft folgende Regelungen beschlossen:  

o Das Angeln ist für einen Gastangler nur zusammen mit einem Vereinsmitglied erlaubt  

o Ein Vereinsmitglied kann höchstens von zwei Gastanglern begleitet werden  

o Pro Tag können höchstens 5 Tageskarten ausgegeben werden 

o Ein Gastangler kann Tageskarten höchstens für 2 aufeinanderfolgende Tage 

erwerben 

o Die Tageskarten müssen 2 Tage im Voraus beantragt werden mit Vorlage des 

Angelscheines des Gastanglers 

o Die Gebühren pro Karte betragen: Erwachsene 15 Euro, Jugendliche 10 Euro, 

Passive Mitglieder 10 Euro 

 

 Angeln an der Queich 

Am 26.01.16 hatte Stefan Lutz einen Termin bei Herrn Roth von der unteren Fischereibehörde in  

der Kreisverwaltung Germersheim. Während dieses Gespräches wollte Herr Roth dem Angeln an 

der Queich durch den ASV Ottersheim zunächst eine Absage erteilen. Nachdem Stefan Lutz das  

Anliegen näher erklärt und seine Überlegungen präsentiert hatte, versprach Hr. Roth die Sache   

nochmals zu prüfen und weiter zu bearbeiten. Bis Ende Februar will er sich bei Stefan Lutz 



melden und vielleicht schon ein Ergebnis mitteilen. Die Bedenken der Kreisverwaltung belaufen 

sich auf  die Einhaltung der  Umweltschutzbestimmungen und einer EU-Richtlinie für Gewässer, in 

der es um die natürliche Erhaltung von Bächen und Flüssen geht. 

 

 Änderung Vereinsordnung 

Die Anpassung der Jahresbeiträge/Aufnahmegebühren sowie die neuen Regelungen bzgl. 

Gastkarten werden in die Vereinsordnung aufgenommen. Die aktualisierte Version der 

Vereinsordnung wird auf der ASV-Homepage eingestellt. 

 

 Holzofen für Vereinshalle 

Für die Vereinshalle wird ein Holzofen gesucht. Wer dem Angelsportverein einen solchen 

Holzofen zur Verfügung stellen möchte, soll sich bei der Vorstandschaft melden.  

 

 Pflege des Vereinsgewässers 

Es werden Mitglieder gesucht, welche am Vereinsgewässer das Mähen des Rasens übernehmen. 

Interessenten können sich bei der Vorstandschaft melden. 

 

 Grillaktion  

Der Angelsportverein möchte dieses Jahr vielleicht eine Grillaktion (Grillkurs) anbieten. Die 

Vorstandschaft wird hierfür verschiedene Angebote einholen und dann einen Termin festlegen. 

Termin wird dann im Amtsblatt und Internet mitgeteilt, damit Anmeldungen erfolgen können. Bis 

jetzt wurde mit der 1a Kochschule in Bellheim und mit unserem Mitglied Volker Kröper  

gesprochen. 

 

 Wasserstand Vereinsgewässer 

Seitens eines Mitglieds wird angefragt, ob Maßnahmen zur Erhöhung des Wasserstandes geplant 

sind. Stefan Lutz erläutert, dass zusammen mit der Gemeinde ein Antrag bei der Wasserbehörde 

gestellt werden wird, im Frühjahr bei Hochwasser Wasser aus der Queich entnehmen zu können. 

 

 Neue Schilder Vereinsgewässer  

Ein Vereinsmitglied regt an, neue Schilder für das Vereinsgewässer anzuschaffen, auf denen in 

verschiedenen Sprachen darauf hingewiesen wird, dass das Füttern der Fische und Vögel sowie 

Baden verboten ist. 

 

 Fischereikurs 

Ein Mitglied fragt an, ob der Angelsportverein einen Vorbereitungskurs zur Fischerprüfung 

veranstaltet. Stefan Lutz erklärt, dass ab März ein neuer Kurs in Bellheim und Rheinzabern 

angeboten wird.  



 

 

 

 

Nachdem keine weiteren Fragen seitens der anwesenden Mitglieder vorlagen, wurde die 

Versammlung um 20.54 Uhr von Stefan Lutz geschlossen.  

 

Ottersheim, 22.02.15 

 

 

Stefan Lutz     Jürgen Weimann 

(1. Vorsitzender)    (Schriftführer) 

     

 

 


